

Réaction de Radio Moscou (14 mai 1950)

Légende: Le 14 mai 1950, la radio soviétique précise la position de l'URSS face au plan Schuman.

Source: Bulletin quotidien de presse étrangère. 16.05.1950, n° 1 579. Paris: La Documentation française.

Copyright: (c) La Documentation française

URL: http://www.cvce.eu/obj/reaction_de_radio_moscou_14_mai_1950-fr-408fc0e4-56e3-4183-9f18-6b284391d925.html

Date de dernière mise à jour: 23/10/2012

Réaction de Radio Moscou (14 mai 1950)

Le projet de fusion entre la métallurgie française et celle de l'Allemagne occidentale, projet annoncé par Schuman, avait depuis déjà longtemps fait l'objet de la propagande des autorités américaines. On sait, par exemple, qu'un projet semblable avait été présenté par McCloy, haut-commissaire américain en Allemagne occidentale...

Le sens de ce projet est on ne peut plus limpide. Le but immédiat de Washington est de mettre définitivement la main sur les pays de l'Europe occidentale. L'application de ce plan a débuté par la mainmise sur la Ruhr. A l'heure actuelle, on prévoit de joindre le charbon de la Ruhr au minerai de fer lorrain.

Il est aisé de voir que les artisans de ce plan ne sont pas Schuman ou Bidault, mais bien Acheson et McCloy, ainsi que les monopoles américains qui se tiennent dans la coulisse. Mais les projets qui visent à remilitariser l'Allemagne occidentale se heurtent à la juste indignation des peuples des pays d'Europe occidentale qui, eux, n'ont pas oublié les horreurs de la guerre que déchaînèrent les fascistes allemands.

La presse bourgeoise, américaine et britannique, se voit elle-même obligée de reconnaître que ces projets ne seront pas faciles à mettre en oeuvre. On s'explique aisément l'inquiétude et les hésitations des tenants de la diplomatie totale. Les masses populaires de tous les pays du monde, y compris l'Europe occidentale, ne veulent pas la guerre ; elles sont résolues à déjouer tous les projets des agresseurs.

Radio Moscou, 14 mai 1950, 12h30, en français